

Najat Vallaud-Belkacem présente son plan contre l'homophobie

Par Rédaction (avec agence) mercredi 31 octobre 2012, à 12h25 | 1816 vues

Plus de: [Najat Vallaud-Belkacem](#), [homophobie](#)

Partager :

[Share on facebook](#) [Share on twitter](#) [Share on tumblr](#) [Share on email](#) [Share on print](#) |

Jeunes homos, victimes d'agressions, homoparentalité... Voici les grandes lignes du plan d'action de la ministre et porte-parole du gouvernement, présenté ce matin au Conseil des ministres, pour lutter contre les discriminations envers les LGBT.



La ministre des Droits des femmes, Najat Vallaud-Belkacem, a présenté mercredi au conseil des ministres un vaste plan contre l'homophobie avec l'ambition de placer la France «en tête du combat pour les droits des personnes LGBT».

Les violences contre les personnes LGBT feront l'objet «d'un travail de recueil et d'analyse, et d'une publication annuelle», selon le programme de la ministre, qui avait visité notamment des associations de jeunes homos ([lire notre reportage](#)).

Agressions, programmes scolaires

Afin de mieux accueillir les victimes, des «sessions de formation pluridisciplinaire à la lutte contre les violences qui frappent les personnes LGBT seront organisées par l'Ecole nationale de la magistrature, à l'attention des policiers, gendarmes et magistrats». Ainsi, des «trames d'audition seront élaborées pour les enquêteurs en charge de prendre les plaintes, comme cela existe pour d'autres infractions».

Les questions LGBT seront «davantage abordées dans les programmes scolaires. Les personnels intégreront ces questions dans leurs enseignements, en relation avec les thématiques abordées en cours, et avec des approches différenciées, du primaire au lycée».

Suicide, sectes

Le ministre de l'Education nationale a lancé une mission relative à la lutte contre l'homophobie, qui portera notamment sur la prévention du suicide des jeunes LGBT et «des propositions seront faites au début de l'année 2013» selon le plan de la ministre.

La Mission interministérielle de vigilance et de lutte contre les dérives sectaires (Miviludes) sera saisie des «thérapies de conversion» qui se donnent pour objectif de rendre hétérosexuel un jeune homosexuel.

Homoparentalité, étranger

Afin d'agir contre les discriminations qui frappent les familles homoparentales, «la composition des différentes instances représentatives des familles sera modifiée pour que les associations représentant les familles homoparentales puissent s'y exprimer».

Enfin la France participera à la «définition de lignes directrices de l'Union européenne» en matière de lutte contre les violences et les discriminations commises à raison de l'orientation sexuelle ou de l'identité de genre, et les ambassades de France soutiendront l'action des ONG qui luttent contre les violences et les discriminations anti-gays.

Avec AFP. Photo: AFP (archive).

Belkacem à la rencontre des jeunes homos du Mag Par Cédric Douzant samedi 08 septembre 2012, à 11h44 | 9821 vues

Tout juste nommée à la tête d'une mission interministérielle de lutte contre l'homophobie, la ministre des droits des femmes a rencontré hier les militants du Mag. Un déplacement sans annonce inédite mais qui montre une volonté friendly.



Najat Vallaud-Belkacem entourée des vice-présidents du Mag, Marie Rousset et Florent Dezenaire.

A peine nommée, déjà sur «le terrain». Hier matin, Najat Vallaud-Belkacem, ministre des droits des femmes, héritait d'une mission interministérielle de lutte contre les discriminations liées à l'orientation sexuelle ([lire notre article](#)). Quelques heures après, elle prenait le goûter au [Mag](#), une association de jeunes LGBT dans le 11^e arrondissement parisien.

Visite préparée depuis plusieurs semaines Sur le plan de la com', l'image se veut parfaite: la visite de courtoisie, préparée depuis plusieurs semaines, assure le service après-vente de l'annonce matinale, qui avait fuité dans la presse. Et elle met en lumière des jeunes, la priorité revendiquée de François Hollande. Pour Florent Dezenaire, vice-président du Mag, la visite de Najat Vallaud-Belkacem est «une belle lueur d'espoir. C'est la première fois que nous accueillons une ministre dans nos locaux. Nous pouvons attendre de réelles avancées pour la jeunesse LGBT.»

Biphobie et clichés véhiculés par les médias Disponible et attentive, la ministre aura passé une heure et demi au Mag, à écouter une vingtaine de militants. Dans la salle, tout le monde partage les mêmes avis, aucune contradiction n'agite la conversation. S'improvisant animatrice, Najat Vallaud-Belkacem parle peu. Elle pose des questions, écoute, se renseigne sur le parcours de quelques-uns, sur l'évolution des mentalités chez les jeunes, sur les interventions du Mag en milieu scolaire ou sur les difficultés pour obtenir des subventions. La discussion ratisse large et va de la biphobie aux clichés véhiculés par les médias.

«Nous voterons le mariage pour tous et l'ouverture de l'adoption, mais ces lois n'épuisent pas toutes les revendications.» Alors qu'un jeune évoque les stéréotypes collés aux homos, Najat Vallaud-Belkacem rappelle «que les discriminations liées à l'orientation sexuelle et le sexisme sont proches et dépendent des clichés de genre. C'est logique et juste que le premier ministre m'ait confié cette mission, les démarches se rejoignent.» Une manière de répondre au vague étonnement qui a accueilli sa nomination: si elle était très présente sur les questions LGBT durant la campagne, ses fonctions ministérielles n'y paraissent pas directement liées.

Lutte contre les stéréotypes Elle dévoile également les thèmes, «définis après une concertation approfondie avec les associations», sur lesquels plancheront les groupes de travail qui remettront leurs recommandations fin octobre. Ils réfléchiront à la lutte contre les stéréotypes et les violences homophobes, aux questions liées aux familles LGBT, à la situation des personnes trans, ou à l'égalité dans le monde du travail. Au niveau international, le gouvernement souhaite peser pour la dépénalisation universelle de l'homosexualité et réformer le droit d'asile pour les homos. «Nous voterons le mariage pour tous et l'ouverture de l'adoption pour les couples homos, mais ces lois n'épuisent pas toutes les revendications, estime Najat Vallaud-Belkacem. Il faut lutter contre de nombreuses autres discriminations et c'est le sens de la mission qui m'a été confiée.»

Badge rainbow Patrick Bloche, député maire du 11^e arrondissement et co-auteur de la loi sur le Pacs, estime lui que «cette mission est une grande et heureuse nouvelle. Modifier une loi est simple mais changer les mentalités demande un travail en profondeur.»

Au moment de partir, Najat Vallaud-Belkacem arbore le badge rainbow que vient de lui offrir le Mag, et laisse une salle plutôt séduite. «C'était très intéressant, se réjouit Florent Dezenaire. Elle était vraiment disponible et a joué le jeu.»

Photo: Cédric Douzant pour TÊTU.